



楽しかったー！ 気持ちよかったー！

港支部呼びかけ
教育講座②

教育講座②「すべてに実践できる歌唱指導のコツ」が1月20日に開催されました(港支部呼びかけ)。

「学習発表会前だったのでは非参加したかった一人から」音楽専科をしているけど、合唱指導はどうしたら良いか分からず、不安だった一人まで20人の参加者が時間が経つのも忘れて「旅立ちの日」を中心に歌唱指導のコツを楽しみました。

最初に、講師の自己紹介の後、「常時活動から始めよう」とリズム遊びでスタートしました。まねっこリズム遊びや追いかけてこまねっこリズム遊びなど、指導者の動作とリズムに合わせてやっていくうちに心と体がほぐれてきました。

その後「旅立ちの日」の一回目を歌いました。「マスクだし、久しぶりだし中々声は出ないな」と思っていたら、◎

目に星(黒目キラキラ)が目線上げる◎、◎口を縦に大きく(スパーボール)など子どもたちに発声させる4つの視点。確かに歌うときに目線を上げるだけで声が出るのを実感しました。また、卒業式や発表会など、「こころ」というときの歌唱のポイントは「①出だしに集中、②息つきを合わせる、③のばす音の拍数を合わせる、④『か行、さ行、は行、ま行』の発声を意識する」の4つを子どもたちに定着させることが大切で、特に卒業式では「必死で歌いや」と強調します。

参加者からは、「歌唱指導については全く無知だったので、初めて知ることが多く勉強になりました」「常時活動や発声の仕方など、具体的な方法を教えていただけて、大変参考になりました」と

「発声するときのわかりやすい例えを知ることができてよかったです」「学習発表会前だったので、子どもたちにも返していいことと思いま

す。音楽の指導の内容の幅が広がりました」「楽しかった！気持ちよかった！」この気持ちを子ども

来年度の特別支援学級設置の各校の状況について、大阪市教育委員会は「2023年度特別支援学級・通級指導教室の設置計画に関する緊急状況調査」を実施しました。

各分会から状況が寄せられ、特に通級指導教室が新たに設置される学校で、学

びの場の変更による特別支援学級設置の縮減を意図するような動きが明らかになりました。この状況調査をもとに、市教委に対し「2023年度特別支援学級・通級指導教室の設置に関する要求書」を

特別支援学級減 許されない 学校が子どもに合わせる

12月28日に緊急提出した。通級指導教室が設置される学校から、「学びの場の変更(特別支援学級籍から、通常学級籍への変更)」を保護者に促すよう、管理職から求められている。

「来年は、〇学級減らすように市教委に言われているらしい」と、市教委にたいし要求書を提出しています。年度末に向けて、専門部交渉や障害者団体と共同で行う対市交渉が予定されています。引き続き、情報を寄せてください。

観的に体験することが出来ます。試験官の気持ちが理解できると、面接試験当日を落ち着いて迎えることができます。

教採突破講座のすすめ 熱い思いもち、練習

「教員採用選考テスト」の合格を目指す方は、大阪市教の「教採突破講座」の受講をおすすめします。

皆さんが胸に抱える採用試験についての疑問、質問、悩みを具体的に丁寧に

えていただけます。筆記試験の対策、面接個票の書き方、面接試験の自己PRの分析など、様々なアドバイスがもらえます。

面接試験では自分の長所、子どもたちの成長のためにできる

ることを具体的に話すことが大切です。面接試験の模擬練習は、過去に出題された問題を参考にしています。自分も面接官となり、面接練習をすると、受験生のどんなところに熱意を感じるかを客

観的に体験することが出来ます。試験官の気持ちが理解できると、面接試験当日を落ち着いて迎えることができます。

大阪市の子どもたちを育てることに貢献したい」と感じています。

大阪市の子どもたちを育てることに貢献したい」と感じています。

たんぽぽ だより 2月

3学期が始まって1か月経ちましたが、子どもたちの様子はいかがでしょうか。私の学校では1月に「かけ足大会」が行われ、子どもたちは元気よく運動場を走っていました。

私は今年度、3年生の学級担任をしていますが、国語科の授業力向上に努めています。毎学期研究授業があり、大変な面もありますが、授業に「書く活動」や「ペア・グループなどの交流活動」を

取り入れるなど私自身のスキルアップにもつながりました。管理職から「先生の学級の子どもたちは確実に書けるようになってきた」と言っていたので、私自身とても嬉しかったです。私は他の教科でも「書く活動」を意識的に取り入れ

て、子どもたちが自分の意見や考えを表現できるようにしています。大阪市の子どもたちの「学力向上」にこれからも努めていきたいです。



市労組連協 市教協 講師「2級」適用 妊娠障害休暇14日に

市労組連協は昨年11月8日、給料表改定についての団体交渉を行い、教育職給料表では、平均改定額6415円の賃上げが実現しました。その他の要求項目について、1月12日に団体交渉を行いました。

「子ども、教職員、職員のPCR検査を実施すること」

市教協は残された課題について労働条件要求書提出交渉を1月13日に行いました(写真)。要求は次の通りです。

【賃金関係】
○権限移譲時の給与削減回復
○主務教諭制度廃止

【労働条件】
○妊娠障害休暇14日
○短期介護休暇「2週間以上」の要件緩和
○不育治療通院休暇
○長時間勤務解消、労働基準法1週40

○教諭上限号給(73号給)による講師経験採用者不利益改善
○非常勤講師賃金単価引き上げ
○人事評価(相対評価)廃止
○幼稚園教員、小・中給料表適用
○講師「2級」適用
○栄養教諭代替は講師任用

【感染症対策】
○医師からの出勤制限は特別休暇
○妊婦、基礎疾患、家族の介護等配慮
○後遺症の特別休暇
○PCR検査実施、子どもの接種特別休暇

【労働条件】
○妊娠障害休暇14日
○短期介護休暇「2週間以上」の要件緩和
○不育治療通院休暇
○長時間勤務解消、労働基準法1週40

【労働条件】
○妊娠障害休暇14日
○短期介護休暇「2週間以上」の要件緩和
○不育治療通院休暇
○長時間勤務解消、労働基準法1週40



市教協は残された課題について労働条件要求書提出交渉を1月13日に行いました(写真)。要求は次の通りです。

【賃金関係】
○権限移譲時の給与削減回復
○主務教諭制度廃止

【労働条件】
○妊娠障害休暇14日
○短期介護休暇「2週間以上」の要件緩和
○不育治療通院休暇
○長時間勤務解消、労働基準法1週40

大阪市教役員選挙
選挙公示・投票用紙発送
2月6日(月)
郵送投票本部締切
2月17日(金)